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FECHA: Diciembre 17  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “La tragedia los rondó; volcaron” 

  “Pelea Tlaxcoapan tierras e impuestos de nueva refinería” 

 “Medio ambiente alista multas por no verificar autos” 

 “Policías del DF venían a secuestrar” 

 
“Compromisos de EPN, una realidad” 

 
“Ayuntamientos de la entidad ¡Endeudados!” 

 
“Alerta Protección Civil por riesgos en festejos” 

 “Detienen a policías secuestradores” 

 “Faltan recursos para tema de reclusorios” 

 
“Negocian reasignar bolsa de 50 mmdp” 

 
“Cuesta ordeña doble a Pemex” 

 
“Para el SNTE la reforma educativa irá de su mano” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI alista foro estatal para síndicos y regidores: El partido tricolor en Hidalgo anunció que a principios 

de año se realizará el Foro Estatal de síndicos y regidores con miras al próximo proceso electoral, en la cual se elaborará 

una agenda estatal con programas y planes que incluyan las necesidades de cada uno de los 84 municipios hidalguenses. 
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, dijo que junto con 

el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) y la filial en Hidalgo de la Fundación Colosio se hará una amplia 
convocatoria a nivel estado, para después realizar un análisis legal y jurídico, así dependiendo de la realidad de cada 

municipio, los representantes populares abanderarán las causas sociales de cada una de las localidades. “Es una 
convicción de partido para que la población y los municipios estén mejor”, dijo el líderpriista, como parte de la estrategia 

de cara a la renovación de la Cámara de Diputados de Hidalgo. “El objetivo es generar resultado que permitan a los 

municipios transitar con mejores reglamentos o actualizarlos que permitan generar el orden y desarrollo para los 
municipios. Estamos planteando de inicio con todos nuestros representantes populares municipales y sí habrá relación 

con nuestros comités, pero van a ser abanderados por nuestros representantes populares”, declaró. (Misael Zavala, 
página 12) 

Milenio-Sin Morena, la izquierda local busca otra alianza: Sin la participación del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) en las elecciones de Hidalgo del siguiente año, los partidos de izquierda buscan otras alianzas para 
ganar el mayor número de curules en el Congreso local. En su consejo estatal, la organización civil Morena que dirige a 

nivel nacional el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, votó porque no participarán en las elecciones a 
diputados locales en 2013; es decir, sus correligionarios no realizarán alianzas políticas de facto con la izquierda 
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hidalguense, ya que que esperan hasta los comicios federales del 2015 cuando buscarán el porcentaje mínimo para ser 

avalado como el octavo partido político en México. El argumento de los 38 consejeros fue que Morena debe enfocarse a 

la creación de sus estructuras municipales y seccionales. En este sentido, los partidos que conforman a la izquierda 
hidalguense, PRD, PT y Movimiento Ciudadano, tendrán que abandonar la idea de sumar la militancia del político 

tabasqueño. El Partido del Trabajo (PT) abrió las puertas al Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento 
Ciudadano (MC); mientras que este último decidió ir sólo para demostrar que puede reunir el mayor número de votos 

para conservar su registro como partido político. Mariano Torres L’estrade y Arturo Aparicio Barrios, coordinadores 

estatales del PT en Hidalgo, buscan al PRD y MC para hacer una alianza amplia y quitarle la hegemonía al Revolucionario 
Institucional (PRI) en el Congreso del estado de Hidalgo, pues el tricolor mantiene el mayor número de curules. “Hoy 

más que nunca tenemos representación, fortaleza, una identidad y eso ayuda en mucho a lo que hoy venimos 
promocionando”, dijo Torres L’estrade, quien adelantó que agotarán todas las posibilidades para ir coaligados. Sin 

embargo, Aparicio Barrios, confirmó que en este proceso electoral también están preparados para ir en un escenario sin 
coalición y enfrentar las elecciones a legisladores locales. Mientras que la presidencia del PRD ha informado que no 

descartan ninguna alianza con partidos de izquierda, y mucho menos con la derecha del Partido Acción Nacional (PAN). 

Será después del Congreso Nacional perredista, que su Comité Ejecutivo Estatal decida si irá en solitario a las elecciones 
de diputados pactadas para el 7 de julio de 2013 o en alianza, informó el secretario de Organización del PRD, Javier 

López Torres. De entrada, el PRD espera hacer alianzas como en otras elecciones, con partidos de izquierda o con el 
Partido Acción Nacional, pero dependerá de lo que determine el Congreso Nacional. En las elecciones para gobernador de 

2010 PRD fue en alianza con el PAN, al igual que en alguna candidatura para la renovación de ayuntamientos el año 

pasado. El único partido que no aceptará alianzas con otros partidos será el Movimiento Ciudadano, que llegará con 
candidatos propios en los 14 estados donde habrá elecciones, únicamente hará alianzas de facto con organizaciones 

sociales, afirmó la dirigente de este instituto político, María Cruz García Sánchez. “Con las organizaciones adherentes y de 
izquierda estamos trabajando para poder ir aliados y la fuerza del único líder social de México como Andrés Manuel López 

Obrador a quien siempre respetamos y valoramos muchísimo no hay duda que será sumada al partido Movimiento 
Ciudadano en el 2013”. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Propone PAN seis ejes en propuesta legislativa de 2013: A un mes de que arranque formalmente el 

proceso electoral para renovar la Cámara de Diputados, el PAN en Hidalgo delineó, en seis puntos, su propuesta 
legislativa con la cual pretende llegar a la preferencia de los electores en 2013. Por lo anterior, en los siguientes días 

realizarán 18 foros en todo el estado, convocando a los organismos de la sociedad civil, cámaras y organismos 

interesados en retroalimentar la propuesta legislativa 2013-2016. Estos seis puntos son Estado de derecho y 
transparencia, Desarrollo social y humano, Economía y desarrollo regional, Familia y atención a la población más 

vulnerable, Justicia y equidad, y Fortalecimiento de los municipios. Lo anterior lo reveló Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, 
coordinador de Estudio y Formación del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN estatal, quien dijo que arrancarán en 

Pachuca y Tizayuca. “Esta propuesta legislativa, que será la carta de presentación de nuestros candidatos, tendrá una 

orientación ciudadana y humanista como lo han llevado nuestros actuales diputados locales, quienes han llevado a la 
máxima tribuna del estado las demandas de los ciudadanos”, señaló. Estos documentos, capítulos y temas que se 

incluyeron en el proyecto serán retroalimentados con la opinión de las distintas voces del estado, desde cámaras 
empresariales, organizaciones civiles y sectores de la sociedad que se interesen por abonar a los proyectos de Acción 

Nacional. “Este documento también servirá para dar seguimiento a los trabajos de las anteriores legislaturas, como el 
tema de la defensa de la vida. Una vez que reunamos estas opiniones, estaremos en condición de presentar y registrarlo 

en el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo”, manifestó Moctezuma Aranda. Respecto a sus candidatos, dijo que aún 

están en el consenso interno para que los comités municipales puedan determinar sus mejores cartas. (Antonio 
Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

 Milenio-Multarán a conductores que no verifiquen su auto: La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales de Hidalgo anunció que a partir de enero de 2013, en coordinación con autoridades municipales de las diez 
regiones del estado, aplicará multas a los automovilistas que no cuenten con verificación vehicular y no presenten su 

holograma actualizado. De esta forma, las corporaciones de seguridad de cada ayuntamiento realizarán las sanciones 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

correspondientes, las cuales están por definirse. La medida busca reducir los altos índices de contaminación atmosférica y 

penalizar a quienes no hayan cumplido con esta norma, aún cuando la dependencia ambiental haya realizado en 

noviembre y diciembre un programa de condonación de 50 por ciento de la multa por verificación, indicó la secretaría. El 
padrón vehicular de Hidalgo es de más de 500 mil vehículos, y aunque aún no se presentan situaciones críticas de este 

tipo de contaminación, el acelerado ritmo de crecimiento obliga a tomar medidas preventivas, detalló la Semarnat, al 
tiempo que añadió que seis de cada diez autos que circulan en territorio hidalguense no cumplen con esta medida, según 

una estimación. La dependencia exhortó a los automovilistas que por alguna razón no estén al corriente en el 

cumplimiento de su verificación vehicular a que tramiten su holograma en lo que resta de este año y aprovechen la 
condonación de multa de 50 por ciento que lograron gracias a un acuerdo con la Secretaría de Finanzas y Administración 

Pública. Este descuento, que en los primeros días de noviembre sólo era válido para quienes solicitaran el holograma Dos 
que permite transitar sin restricciones en la zona metropolitana del estado de México, ahora está disponible para los otros 

tipos de hologramas: General, Cero y Doblecero. El programa, refirió la secretaría, tiene como objetivo incentivar el 
cumplimiento de esta acción ambiental y considerar una erogación menor para las familias hidalguenses, y reiteró que no 

se extenderá hasta el siguiente año, en el que ya habrá sanciones. “Quienes realicen este trámite ambiental en este mes 

de condonación, si presentan retraso de un día y hasta 6 meses en su cumplimiento, pagarán 221 pesos y si el retraso es 
de 6 meses un día, a un año o más, 443 pesos”. “El Programa de Verificación vehicular es obligatorio y forma parte de 

las acciones preventivas que el gobierno del estado implementa para cumplir con el eje estratégico transversal del Plan 
Estatal de Desarrollo 2011-2016, que señala la protección del medio ambiente”. Entre los beneficios está reducir la 

emisión de contaminación, ahorrar hasta 10 por ciento de combustible y alargar la vida útil del automóvil. (Axel Chávez, 

página 10) 

Criterio-Pugnan en Tlaxcoapan impuestos de refinería: El presidente municipal de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López 

Hernández, disputa a la demarcación vecina Atitalaquia la pertenencia de 500 hectáreas en las que se construye la nueva 
refinería Bicentenario, a fin de beneficiarse con el pago por impuestos y servicios locales. De ganar la disputa territorial, 

Tlaxcoapan se beneficiaría, además de las donaciones de gasolina, con la mezcla que sirve para asfaltar calles que 

Petróleos Mexicanos (Pemex) entrega a los municipios donde tiene instalaciones. La disputa territorial, que deberá ser 
dirimida por el Congreso estatal, comenzó en febrero de 2012, aunque en octubre pasado el ayuntamiento reforzó su 

expediente con mapas, decretos y biografías para argumentar que le pertenecen 500 de las 700 hectáreas en las que se 
construye la refinería. “Nosotros como ayuntamiento no estamos buscando quedarnos a la fuerza con las tierras, sólo 

estamos buscando que se cumpla la ley, porque el decreto del 15 de febrero de 1862 es claro y dice que el territorio de 

Tlaxcoapan es ampliado al anexarle los terrenos de la hacienda El Chingú, segregados de la municipalidad de 
Atitalaquia”, dijo a Reforma Érick Felipe García García, secretario municipal. “No queremos crear conflictos sociales, 

queremos vivir en paz, pero también estamos obligados a buscar beneficios para nuestro pueblo porque para eso somos 
las autoridades; sabemos que esas tierras ahora tienen una mayor plusvalía y recibiríamos pagos por impuestos y 

servicios, esa es la intención de todo esto”, dijo el funcionario municipal. García García precisó que el municipio recibía 

apenas 40 millones de presupuesto anual y tenía 8 millones de ingresos propios, pero que este año fue castigado al 
recibir sólo 35 millones con el argumento de que habían dejado de ser un municipio con alta marginación. EL LLAMADO 

El coordinador del Congreso hidalguense, Ramón Ramírez Valtierra, pidió que en tanto se defina la disputa territorial 
entre Tlaxcoapan y Atitalaquia, las autoridades de ambos municipios mantengan la tranquilidad social entre sus 

habitantes. “Los dos ayuntamientos creen tener la razón y tienen derecho en demandar; el Congreso debe darle vista a 
ambas partes para luego llevar un proceso limpio y evitar con ello que detone un conflicto”, dijo el legislador. Onésimo 

Serrano, integrante de la comisión de Gobernación -que revisa el caso-, dijo que evitarán que se politice el conflicto, pues 

en Atitalaquia gobierna el PRI y en Tlaxcoapan el PT. “Pedimos tacto, prudencia de parte de ambos ediles, no queremos 
ni llamados o filtración de información que compliquen la solución”, demandó. En tanto, las autoridades de Atitalaquia 

afirmaron que no tienen preocupación por la disputa. “Las hectáreas no son ni de Atitalaquia ni de Tlaxcoapan, son de 
Pemex. Quien resulte perdedor lo va a resentir pero vamos a esperar”, dijo Felipe de Jesús Rangel, secretario municipal. 

(redacción, página 05) 

El Independiente-Detienen a policías secuestradores: Dos policías preventivos del Distrito Federal (DF) que 
intentaron secuestrar a un docentes en Zapotlán fueron capturados por elementos de la coordinación de Seguridad 

municipal, el anterior fin de semana. Fue la mañana del pasado viernes sobre la carretera federal México-Pachuca, a la 
altura del entronque con la cabecera municipal de Zapotlán cuando los agentes estatales frustraron el delito. Los policías 

del DF son Martín García Bañuelos e Iván García Rojo, ambos con domicilio en la colonia Hacienda Los Reyes, municipio 

de San Vicente Chicoloapan, Estado de México. También fue capturado con ellos Abraham López Nava, habitante de la 
delegación Cuauhtémoc, en la capital del país. Los aprehendieron cuando forcejeaban y trataban de subir por la fuerza a 
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una camioneta a la víctima, quien es profesor de primaria de esa población, narró la dependencia estatal en comunicado 

de prensa. Los implicados mencionaron ser contratados por un sujeto al que solo identificaron como Juan Carlos alias el 
Profe quien, dijeron, les ordenó “levantar” y golpear al hombre que llegaría a ese lugar a bordo de un auto marca vw 
jetta arena. Agregaron que después de montar guardia durante varias horas en dicho lugar percataron que del auto que 

conducía una mujer descendió la persona que coincidía con las características que el autor intelectual les proporcionó. 
Por lo que lo abordaron y trataron de subir a una camioneta nissan tipo estaquitas, negra y con placas SE 16670 de 

Puebla. En esos instantes una patrulla de Fuerza de Tarea pasó y logró evitar el ilícito, ya que por versión de los 

involucrados se trataba de golpear y “levantar” a la víctima, quien resultó ilesa. De esta forma los acusados junto con la 
camioneta fueron puestos a disposición de la agencia del Ministerio Público del fuero común relacionados con la 

averiguación previa 12/DAP/639/12.  (redacción, página 29) 

Crónica- faltan recursos para tema de reclusorios: En materia de seguridad pública son necesarios más de 3 mil 

millones de pesos para la construcción de un Centro de Rehabilitación Social que brinde atención adecuada para la zona 

conurbada de Pachuca, advirtió el titular de la Secretaría de Seguridad Pública en Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena. 
Puntualizó el funcionario estatal que si la federación otorga este presupuesto se compromete a aplicar los recursos de 

forma oportuna en la entidad para dicha edificación, que atendería en un mediano plazo a mil 800 internos mediante 
cuatro o cinco centros regionales que albergarían a unos 500 reclusos. “Hay plena confianza y mejor trato del gobierno 

federal que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, ya que la anterior administración de la federación sólo privilegió a 

algunos en este rubro”. Muestra de ello, expresó, es que la Policía Estatal Acreditable de Hidalgo fue enviada a una 
capacitación a más de 2 mil 400 kilómetros de distancia, concretamente a Hermosillo, Sonora, mientras los instructores 

viajaban del Distrito Federal. “Esta situación favoreció a alguien, cuando en la entidad se cuenta con la infraestructura 
para aplicar estos cursos de capacitación, por lo tanto se destinaron recursos públicos para el traslado del personal”. 

Canales Mena añadió que la seguridad pública no debe mezclarse con la política, por lo cual hay varios que pagan las 
consecuencias por estos errores al aplicar el binomio. En el estado la policía es la que más ha detenido a delincuentes del 

crimen organizado, mientras que la Policía Federal a la fecha no ha realizado ninguna aprehensión, lamentó. 

“Actualmente nadie cuestiona a las dependencias federales sobre el trabajo ni resultados que registran en Hidalgo en el 
tema del combate a la delincuencia organizada”. Acerca de los permisos para la portación de armas por parte del 

personal de la dependencia, el secretario sostuvo que el gobierno del estado cumple con todas las normativas y 
requisitos. Con relación al dispositivo de seguridad pública que implementará la SSPH para este fin año, adelantó que 

suspenderán todos los permisos y vacaciones para el personal a su cargo. Estimó que existe una gran solidaridad de los 

84 ayuntamientos, ya que participan en la coordinación de los dispositivos especiales y enfatizan la atención en 
instituciones bancarias, industrias y zonas habitacionales. “El operativo se mantendrá hasta el próximo 15 de enero del 

2013, cuando concluyan las posadas y las cabalgatas que organiza el gobierno del estado en las distintas regiones”, 
concluyó. (Alberto Quintana, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma- Cuesta ordeña doble a Pemex: La ordeña que hace el crimen organizado de ductos de Pemex le cuesta 
por partida doble a la paraestatal: en pérdidas de combustible y en reparar la infraestructura dañada. Y es que, cada 

año, la petrolera debe destinar millones de pesos a rehabilitar los ductos averiados por las tomas clandestinas. Tan sólo 

en 2011, la petrolera asignó 2 mil 655 millones de pesos para arreglar un total de mil 419 tomas en diversos ductos, 
recursos tres veces mayores a lo invertido en 2010, cuando fueron 849 millones en 710 tomas, según reportes de cada 

subsidiaria solicitados por REFORMA vía transparencia. Esto significa que el costo de la reparación promedio de cada 
toma clandestina también creció. En 2010 era de 1.19 millones de pesos, mientras que en 2011 fue de 1.87 millones. El 

costo de este tipo de reparaciones es variable, pues, aunque a veces es suficiente colocar un tapón para evitar la fuga, 
en otras ocasiones hay que sustituir un tramo por completo. Tanto Pemex como la Secretaría de Energía reconocen que 

el mayor número de tomas clandestinas en 2011 se debe al crecimiento de los grupos criminales que controlan distintas 

secciones de los gasoductos. Consultado al respecto cuando aún era Secretario de Energía, Jordy Herrera explicó que 
esta situación afecta de forma importante la operación de Pemex, pues los recursos salen del presupuesto para 

mantenimiento de la infraestructura. "Tenemos que reconocer que, en el marco de inseguridad que se vive en algunas 
regiones del País, la vulnerabilidad de las instalaciones (de la petrolera) por acciones del crimen organizado se ha hecho 

evidente. "Esto ha generado para Pemex no sólo más gasto en mantenimiento, personal, reposición de materiales, sino 
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que, además, ha tenido que crear unidades específicas para el control de tomas clandestinas", advirtió entonces. Luis 

Miguel Labardini, analista de la consultora Marcos y Asociados y ex directivo de la paraestatal, consideró que, aunque 

Pemex cuenta con el sistema SCADA para monitorear la presión de los ductos, el mecanismo resulta insuficiente frente a 
métodos más efectivos utilizados por otras petroleras internacionales.  Los ductos "preferidos" por el crimen organizado 

son los de Minatitlán-México; Topolobampo-Culiacán; Cadereyta-Matamoros-Brownsville; Salamanca-Guadalajara, y 
Nuevo Teapa-Venta de Carpio, todos de Pemex Refinación. (Alejandra López, primera plana) 

La Jornada- Para el SNTE la reforma educativa ira de su mano: Por falta de recursos, torpeza en la gestión 

gubernamental y burocratismo, hay en el país 40 mil directores de escuelas sin nombramiento oficial. En el mismo caso 
están unos 16 mil supervisores. Una probable consecuencia de la reforma educativa en curso –todavía hay mucho que 

andar en el terreno legislativo y luego mucho más a ras de suelo– es que sus inexistentes plazas serán lanzadas a 
concurso. Así, una maestra que ha sido directora durante 10 años podría enterarse, de un día a otro, que su lugar fue 

ganado por un recién egresado de la Universidad Pedagógica Nacional. Un examen estandarizado podría provocar ese 

resultado y, con él, una ola de descontento. Entonces, dice un dirigente magisterial, “la bronca no va a ser con Elba 
Esther Gordillo ni con el sindicato; va a ser con los maestros… Se te incendia el país”. Tras una de las semanas más 

turbulentas que se recuerden para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y su máxima lideresa, 
en su entorno se sigue viendo el escenario con mucha frialdad: no hay en el proyecto de reforma educativa nada a lo que 

el gremio pudiera oponerse: El SNTE va a respaldar, en la realidad pero va a ser muy difícil construir la reforma de las 

aulas. Ese proceso de construcción tendrá un momento importante a media semana, cuando se reúna el consejo nacional 
del sindicato en medio del debate sobre los cambios, pero comenzó –pese a las formas y al ruido mediático que ha 

acompañado la iniciativa– desde la campaña electoral, cuando Fernando González Sánchez, ex subsecretario de 
Educación Básica y yerno de la profesora Gordillo, mantuvo un fluido puente con el equipo del ahora presidente Enrique 

Peña Nieto, pese a la ruptura de la alianza entre el PRI y el Partido Nueva Alianza. Pasadas las elecciones, la relación se 
mantuvo en excelentes términos, aunque las necesidades mediáticas del nuevo gobierno parezcan indicar otra cosa. 

González Sánchez buscó, sin éxito, la Secretaría de Educación Pública, y en ese andar entregó al ahora jefe de la oficina 

de la Presidencia, Aurelio Nuño, muchos de los insumos para redactar el capítulo educativo del Pacto por México y la 
iniciativa de reforma. En la frialdad del elbismo no hay nada nuevo. Una y otra vez, desde 1989, la profesora Gordillo ha 

usado el argumento de su control del explosivo sector magisterial para evitar que toquen sus intereses. De las primeras 
13 decisiones de Enrique Peña Nieto, anunciadas en el discurso del primero de diciembre en Palacio Nacional, la más 

aplaudida fue la de que deje de haber plazas vitalicias y hereditarias en el sistema educativo nacional. La vitalicia asintió. 

Los opinócratas celebraron la realización de su tesis de meses: que Peña Nieto abriría con un quinazo, a la manera de 
Carlos Salinas, ahora contra la lideresa magisterial. Un día después, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, leyó: La creciente influencia de poderes fácticos, frecuentemente, reta la vida institucional del país y se constituye 
en un obstáculo para el cumplimiento de las funciones del Estado mexicano. Pero sólo unas horas después, el mismo 

Osorio y otros voceros del gobierno le bajaron la espuma al licuado que ellos mismos batieron. El pacto no tiene un 

destinatario específico, dijo Osorio. La reforma será con el sindicato de maestros, completó el titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet. Elba Esther Gordillo pasó de ser La Quina de Peña Nieto a una política 

profesional que no come lumbre. En el entorno elbista respiraron tranquilos con el ajuste en la comunicación, en el que 
vieron una corrección muy significativa y comenzaron a sacar cuentas. El cuadro lo completó una reunión entre el 

presidente Peña y la profesora Gordillo. Fue una buena reunión, dice un dirigente del SNTE. –¿Qué tan buena?  –Pues la 
posición que fijamos el martes 11 de diciembre indica que a la maestra le fue muy bien. Ese día, efectivamente, el 

secretario ejecutivo del SNTE, Juan Díaz de la Torre, ofreció el respaldo completo del gremio a la reforma peñista, 

aunque mandó también otros mensajes: uno, dirigido a los adversarios del SNTE, que emblematiza la agrupación 
Mexicanos Primero y, otro, al gobierno y sus aliados en las cúpulas del PRD y el PAN. Un integrante del cuarto de guerra 

gordillista lo explica así: el posicionamiento leído por Juan Díaz de la Torre debe leerse en estos términos: la alianza del 
sindicato es con el Estado, y la relación laboral es con la SEP. O, dicho de otro modo, la profesora Gordillo trata con 

Peña, en su calidad de jefe de Estado, y Díaz de la Torre se hace cargo de la relación con el secretario Chuayffet. 

Propuestas y traiciones En el entorno gordillista se botaban de la risa cuando, al conocerse el nombramiento de un nuevo 
director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), se anunciaba: pierde Elba 

Esther otra posición. ¿El ISSSTE?, se pregunta un miembro del círculo elbista. El Issste lo tuvimos hasta la reforma del 
sistema de pensiones, que sacamos con todos sus costos, y lo perdimos después de eso, con la traición de (Miguel Ángel) 

Yunes. Debe ponerse atención a la fórmula con todos sus costos, porque es la misma medicina que el grupo dirigente del 
SNTE pretende usar en los próximos meses y años para capotear la reforma de la educación. Ya pasaron una prueba 

parecida con la calderonista Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), que fue muy difícil de conducir y aterrizar, 

puesto que provocó movilizaciones no sólo en las secciones donde la Coordinadora tiene presencia, sino también en otras 
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con fuerte presencia institucional, como Puebla, Veracruz, Morelos y Nuevo León. Las negociaciones y los conflictos que 

rodearon la reforma del sistema pensionario y la ACE serán los referentes del nuevo episodio. En lo que toca a la reforma 

en curso, no les falta razón a los elbistas cuando dicen que el SNTE había hecho varias de las propuestas en la reforma 
que se presenta como novedad. En el caso del Servicio Profesional Docente, por ejemplo, la iniciativa en el Congreso 

plantea que el ingreso al servicio docente y la promoción a cargos con funciones de dirección o de supervisión en la 
educación básica y media superior que imparta el Estado, se llevarán a cabo mediante concursos de oposición que 

garanticen la idoneidad de los conocimientos y capacidades que correspondan. Sólo en este rubro, según el recuento 

sindical, el gremio ha aportado bastante: la firma del Compromiso Social por la Calidad de la Educación (2002), que 
estableció un laxo fomento de medidas para que todos los docentes y directivos concursaran sus plazas; la firma de la 

ACE en 2008, que fijó, entre otras cosas, el compromiso de diseñar un sistema nacional de evaluación; la ACE incluía 
también acuerdos para que todas las nuevas plazas y las vacantes definitivas, así como los cargos con funciones 

directivas, se sometieran a concursos públicos de oposición que fuesen dictaminados de manera independiente; en 2011, 
el gobierno federal y el SNTE firmaron el Acuerdo de Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de 

Educación Básica, así como lineamientos del programa de carrera magisterial, que establecieron que la mitad del puntaje 

corresponderá a los resultados de la prueba Enlace. En la semana que comienza, la reforma entra en una etapa crucial 
en el Congreso. El SNTE vigilará a los legisladores desde la reunión de su cúpula, donde es seguro que pese a la línea 

que se esboza en el cuarto de guerra elbista: Hay que decirlo con frialdad: el hecho duro es que independientemente de 
los recursos, que todavía hay que ver de dónde saldrán, una reforma no se hace si no se logra una coalición que la 

sostenga. Si no hay coordinación con la representación gremial, no hay manera de que se sostenga una reforma. 

(Arturo Cano, primera plana) 

El Universal- Negocian reasignar bolsa de 50 mmdp: Las fracciones legislativas en la Cámara de Diputados 

negocian la reasignación de entre 40 mil y 50 mil millones de pesos del presupuesto de egresos para 2013. Legisladores 
que participan en la reasignación señalaron que se pretende favorecer infraestructura como caminos rurales y carreteras, 

además de deporte y cultura. Los recursos adicionales se obtendrán de una mayor estimación del precio del barril de 

petróleo (unos 23 mil millones de pesos) y el resto de reasignaciones a diversos rubros del proyecto enviado por el 
presidente Enrique Peña Nieto. De los recursos, al menos 2 mil millones de pesos están etiquetados como “participables” 

para estados y municipios, explicaron diputados involucrados en la negociación. En el reparto de recursos las partidas 
para el campo e infraestructura fueron reclamadas por representantes de diversas bancadas, principalmente los 

integrantes del PRI. El PRD informó que busca que las entidades gobernadas por ese partido obtengan recursos para 

continuar con sus proyectos el año que viene. El PAN destacó entre sus prioridades destinar recursos a entidades 
gobernadas por correligionarios, pero también apuestan a que la reasignación favorezca el combate a la pobreza, 

equidad de género, asuntos indígenas, seguridad y educación. (Ricardo Gómez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Alusiones personales de Epigmenio 

Convenencieramente amnésico de la razón por la que desde 2001 goza del privilegio de escribir en MILENIO, Epigmenio 

Ibarra se retrata como es: un activista rollero y lugarcomunero de cuanta bandera imagina “popular”, y tan alérgico a las 
libertades de información y opinión como las más roñosas causas que se esmera en “defender”. 

Bien sabe que ninguno de los medios “comprometidos” y militantes que, a diferencia de MILENIO, tanto ha de admirar, 
como tampoco los órganos de propaganda de cualquiera de los movimientos que le simpatizan (EZLN, Morena, Guardería 

ABC, #YoSoy132…) le permitirían publicar la más leve crítica ni descalificación o insulto contra esas organizaciones y sus 
dirigentes…, pero lo ha hecho con insana impunidad al irse sobre esta casa editorial y algunos de sus columnistas y 

directos responsables. 

Hace dos viernes publicó aquí que “Joaquín López-Dóriga y Carlos Marín me han acusado de manipular políticamente una 
tragedia” (el supuesto muerto del 1 de diciembre). Nos diagnosticó“mentalidad más policiaca que periodística”; 

coincidentes “con la misma posición del PAN”;olvidadizos de abusos gubernamentales; compradores de versiones 
manipuladoras, aunque “no todos, sin embargo, en este país (quizá se refiera a México) obedecemos a un titiritero ni 

oficiamos como tal”; aprovechados de “un yerro periodístico” (sic) para “montar una campaña” contra él y Ricardo 

Monreal. 
Su mentira del “muerto”, afirma, “no fue una patraña ni una maniobra. Reporteaba lo que sucedía…”. 

El viernes reciente tituló así otro de sus ataques: ¿Qué pretenden Marín y Ciro? 
“Con fervor inquisitorial, como Ciro Gómez Leyva, o marrullerismo, como Carlos Marín, se lanzan desde columnas, 

cabinas de radio o estudios de Tv contra esos a los que, burlonamente, llaman el ‘pueblo bueno’. Sincronizados con los 
argumentos del régimen, reproductores mecánicos de los mismos, estos poseedores de la verdad absoluta me llaman 
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‘sucio’ por escribir en tuiter que se han colocado del lado del poder, que ofician de fiscales para el mismo —lo que 

sostengo— o insisten en que un yerro periodístico, que rectifiqué de inmediato, es una patraña. Patraña es la 

manipulación de las encuestas; su uso propagandístico-electoral. Sucio es callar, acordar el silencio con otros medios…”. 
¡Vaya madriza! 

Y eso que Ciro, pese a recibir decenas de tuits insultantes de Epigmenio, solo ha escrito una vez sobre él para decir: “… 
los más sucios, como Epigmenio”. Dos veces Ibarra nos tuvo enfrente en los posdebates (mayo y junio en MILENIO Tv) 

de la campaña, y no solo no nos echó nada en cara, sino que optó por bajar la cabeza. 

Es tanta la libertad de la que gozamos en esta generosa casa que, hasta cuando Ibarra incumple su compromiso semanal 
(este año: 27 de enero, 2 de marzo, 6 de abril, 24 de agosto y 9 de noviembre), se le deposita en el banco, como si 

hubiese trabajado. 
Pero bueno: si Epigmenio cree que hay lugares donde se le aprecie igual, se le respete más y se le pague mejor, basta 

con que me lo diga, con gusto lo recomendaré. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-Trascendió… 

:Que de las 14 elecciones estatales de 2013, la dirigencia del PRI, que encabeza César Camacho, estima que la de 
gobernador en Baja California será la de mayor riesgo. 

Y es que los dos principales aspirantes a la candidatura, Jorge Hank Rohn y Fernando Castro Trenti, están “tan bien 

posicionados” que, de no ponerse de acuerdo, existe la posibilidad de una fractura que mandaría al caño las esperanzas 
de sacar al PAN del poder Ejecutivo local. 

:Que el grupo de los senadores perredistas, que coordina Miguel Barbosa, desayunará mañana con el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 

El ex gobernador de Hidalgo quiere tantear el terreno y tender puentes ante la posibilidad de que el Presidente, Enrique 

Peña Nieto, mande nuevas iniciativas al Congreso antes de cerrar el periodo de sesiones el próximo viernes. Una, la de 
telecomunicaciones. 

:Que, por cierto, a pesar de que se esperan nuevas reformas, en el PRI dan por descontado un periodo extraordinario. 
Los senadores priistas han pedido un respiro a su líder, Emilio Gamboa, porque, aducen, tras la contienda electoral, el 

Legislativo tuvo una gran carga de chamba, tanto con las iniciativas preferentes que mandó Felipe Calderón como las 
remitidas por Peña Nieto. 

:Que los diputados Manlio Fabio Beltrones y Nuvia Mayorga, presidenta de la Comisión de Presupuesto, siguen 

activos, y ayer tuvieron un encuentro con la bancada del PRI para afinar su estrategia para la discusión y aprobación del 
Proyecto de Egresos 2013, a fin de llevarlo a votación y aprobación en el pleno, a más tardar el próximo jueves. 

:Que la intención de llevar a Mauricio Farah a la Secretaría General de la Cámara de Diputados es idea 
de Beltrones para profesionalizar los órganos administrativos del Congreso. 

Se optó por elegir un perfil más afín al mundo de la academia que de la política, por lo que Farahserá ratificado mañana 

y ocupará la vacante de Fernando Serrano Migallón. 
:Que antes de finalizar el mes, Morena tendrá sede nacional oficial, financiada con los recursos de sus afiliados, de 

quienes se espera un salario mínimo al mes. 
Las colonias San Rafael, Roma y Portales están entre las opciones que analizan Andrés Manuel López 

Obrador y Martí Batres. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  Xolomanía 

La Xolomanía está aquí para quedarse. Baja California pareció durante mucho tiempo un estado alejado de la pasión 

nacional por el futbol. Pero un extrañamente llamado Club Tijuana Xoloitzcuintles de Caliente, mejor conocido como 
Xolos, ha cambiado de manera radical la relación de la urbe del noroeste con el deporte de las patadas. 

La historia de los Xolos ha sido fulgurante. La familia Hank Rhon adquirió el equipo Guerreros de Tabasco en 2007 a un 
precio que el periódico El Economista ha calculado en un millón de dólares. Los Guerreros jugaban en la Primera A y 

habían sido con anterioridad los Delfines de Coatzacoalcos. Los Xolos ascendieron a Primera División en 2010 y en este 
fin del 2012 se convirtieron campeones de la Liga MX. 
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En una ciudad acostumbrada a tomar como equipos locales a los Padres y los Chargers (San Diego, dicen los tijuanenses, 

es el suburbio bonito de Tijuana), parecía absurdo pensar que un equipo de futbol asociación pudiera tener éxito. Pero 
los tijuanenses han colmado el estadio Caliente y han adoptado los colores negro y rojo de la escuadra como distintivos 

de la ciudad. El entusiasmo por el equipo de Tijuana se ha extendido a Ensenada, Tecate, Rosarito y Mexicali. Todos los 

bajacalifornianos consideran a los Xolos como propios. Después de su conquista del título de liga El Economista estimó el 
valor de la franquicia en 68 millones de dólares. Una vez más le ha salido bien una apuesta a Jorge Hank Rhon, el 

controvertido ex alcalde de Tijuana. 

Pocas regiones han sufrido tanto la violencia de las guerras del narco. Entre enero y octubre de 2008 hubo 594 

homicidios dolosos en Baja California. Si bien se habla de una baja, en el mismo periodo de este 2012 la cifra fue de 579. 
El estado, sin embargo, parece tener una mejor actitud ante la violencia. 

Los Xolos se han unido a los esfuerzos por restablecer el orgullo del estado y de Tijuana ante la violencia y la crisis 
económica. Tijuana Innovadora, una iniciativa del empresario José Galicot, ha convertido a la ciudad en un foro anual de 

conferencias y reflexiones del más alto nivel. La bonanza del vino mexicano, mucho del cual se produce en el municipio 
de Ensenada, ha generado una corriente de visitantes mexicanos que ha remplazado a los turistas de Estados Unidos 

que, por la violencia y las dificultades para cruzar la frontera, no han regresado. 

A esto hay que añadir un movimiento culinario conocido como Baja Med que le ha dado la vuelta al mundo. Javier 

Plascencia, de Misión 21, ha sido reconocido en un artículo de la revista New Yorker. Pero Javier procede de una familia 
de chefs y operadores de restaurantes encabezada por su padre Juan José, que ha fundado lugares como Casa 

Plascencia, Saverios, Tannis, Erizo y Caeser’s. En Ensenada, Benito Molina deslumbra desde la cocina de Manzanilla. La 

Baja Med, sin embargo, no ha desplazado a la cocina tradicional con sus tacos de pescado o la langosta Puerto Nuevo 
con arroz, frijoles y tortilla de harina. 

El triunfo de los Xolos no sólo ha inyectado entusiasmo a una región que mucho lo necesitaba sino que también tiene 
relevancia política. El año que viene habrá elecciones al gobierno de Baja California. Es un secreto a voces que el 

controvertido Jorge Hank Rhon buscará una vez más el cargo para el que fue derrotado en 2007. Baja California fue el 
primer estado conquistado por el PAN en 1989 y hasta ahora los panistas lo han gobernado de manera ininterrumpida. 

Pero en un momento en que los panistas parecen estar divididos, Hank Rhon podría tener una mejor oportunidad, 
gracias en parte a la popularidad de sus Xolos. 

Armas y drogas 

Estados Unidos prohíbe el consumo de drogas, pero mantiene sin restricciones el comercio de armas. El costo lo 

pagamos no sólo los mexicanos, agobiados por la violencia, sino los propios estadounidenses, que sufren matanzas 
periódicas como la de Newton. Connecticut. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL DIRIGENTE de izquierda Andrés Manuel López Obrador ha acusado al secretario de Gobernación, Miguel Osorio 

Chong, de estar atrás de quienes vandalizaron el primer cuadro de la capital del país el 1 de diciembre. Pero nos dicen 
que personajes cercanos al tabasqueño, como la senadora Dolores Padierna o el líder formal de Morena, Martí Batres, 

cabildean todos los días la liberación de algunos de los procesados, en su mayoría activistas de agrupaciones de izquierda 
también, entre ellos, por ejemplo, una nieta del respetado dirigente magisterial comunista Othón Salazar. A partir de ahí 

la hipótesis de AMLO luce compleja, nos alertan: ¿los grupos de choque controlados por la Secretaría de Gobernación 

priísta causaron los desmanes, pero la policía del gobierno perredista detuvo sólo a militantes de izquierda? Ni 
Maquiavelo. 

EN LOS PASILLOS del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal se da por hecho que los 14 procesados serán 

absueltos desde las apelaciones iniciales o, en un caso extremo, mediante un amparo, por la debilidad de las 

investigaciones desarrolladas por la procuraduría capitalina, que encabeza Rodolfo Ríos. Nos aseguran que el nuevo jefe 
de gobierno, Miguel Ángel Mancera, se multiplica para desempeñar sus actuales funciones y tapar los hoyos que va 
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dejando abiertos la inexperiencia en la que fuera su anterior responsabilidad. 

AMBAS CÁMARAS del Congreso federal vieron cómo el PRI dejó pasar la reforma a la ley sobre estructura gubernamental 
con un requisito impuesto por la oposición, para que el Senado ratifique los mandos de seguridad. La decisión fue 

idéntica en ambas bancadas parlamentarias, la de Emilio Gamboa, en el Senado, y la de Manlio Fabio Beltrones, en 
Diputados, y desde las dos se anunció una controversia ante la Corte para anular dicha previsión legal. Pero los 

constitucionalistas y no pocos parlamentarios están alarmados ante el riesgo evidente de que cualquier acto de la Policía 

Federal pueda ser sujeto de amparo pues el nombramiento de su titular estará bajo cuestionamiento jurídico. ¿Cuánto 
tiempo viviremos en tal peligro? 

ESTA SEMANA entrará en la recta final la discusión de la Ley de Egresos, que recae en la Cámara de Diputados y tendrá, 

nos advierten, varios recovecos para lidiar con el problema de la deuda de estados y municipios. Ya se han anticipado 

diversas disposiciones de lo que se anticipa acabará siendo un “mini-Fabaproa” no sólo en materia de deudas sino de 
casos de evasión fiscal, pues las tesorerías de muchos estados se han embolsado los impuestos retenidos a sus 

trabajadores. Se vislumbra un difícil trago para el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, quien ha ofrecido mayor 
disciplina en las finanzas del país. 

EN EL PRI, su nuevo dirigente, César Camacho, se ha empezado a preparar para varias pruebas de fuego que se hallan 
apenas a la vuelta del año nuevo. La primera son los procesos electorales, que resultarán clave en varios estados, entre 

ellos Baja California, el único en donde será disputada la gubernatura. En el resto, más de una docena, habrá comicios 
intermedios, y en muchos casos, como Veracruz o Coahuila, las previsiones para el Institucional son peor que malas. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

CUANDO Claudia Ruiz Massieu fue nombrada titular de la Secretaría de Turismo, hubo quienes pusieron cara de "what!", 

dado que le veían un perfil más enfocado al derecho y no a la venta de aceite de coco. 
 

SIN EMBARGO, los sospechosistas dicen que la jugada tiene un objetivo muy claro: darle el escaparate necesario para 
pelear en el 2015 la gubernatura de Guerrero. 

 

Y AUNQUE la funcionaria nació en el DF, nadie pone en duda su fuerte vínculo con el territorio guerrerense desde que 
fue gobernador su padre, el asesinado José Francisco Ruiz Massieu. 

 
DE ESA FORMA la ex diputada federal se suma a la ya desde ahora larga lista de suspirantes al gobierno de aquella 

entidad: los senadores perredistas Armando Ríos Piter y Sofío Ramírez, el naranja Luis Walton y... los que se acumulen 

en la semana. 
 

MÁS DE UNO se pregunta ¿de qué tanto hablaron el viernes Enrique Peña Nieto y Miguel Ángel Mancera? 
 

SE SABE que el de la seguridad pública fue uno de los principales temas de la pequeña plática que sostuvieron en Palacio 

Nacional durante ¡cuatro horas! 
 

HAY QUIENES aseguran que mucho de lo que se dijo ese día se conocerá formalmente hoy, durante la presentación que 
se espera haga el Presidente de su propuesta para enfrentar a la delincuencia. 

 
EL ANUNCIO se hará ahí mismo, en Palacio Nacional, durante la primera sesión que le tocará encabezar a Peña Nieto del 

Consejo Nacional de Seguridad Pública. 

 
A VER si el jefe del Ejecutivo logra mantener en alto el buen porcentaje de bateo que ha lucido desde el inicio de su 

administración. 
 

¡QUÉ CURIOSO! A las autoridades penitenciarias del DF no les preocupa castigar los ilícitos sino saber quién... ¡anda de 
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chismoso! 

 

LUEGO DE QUE se reveló que en lugar de darlos de baja, se les dio vacaciones a los custodios acusados de corrupción, la 
subdirectora de Recursos Humanos comenzó sus propias investigaciones para dar con el supuesto soplón. 

 
QUIENES la vieron y la escucharon, cuentan que Gabriela Villa Don Pablo comenzó a regañar a todo el mundo, exigió que 

se hallara al culpable de la filtración, advirtió que "ahora sí" habrá despidos y todas esas sanciones que no se aplican a 

los que realmente delinquen como servidores públicos. ¡Respire, licenciada, respire! 
 

EN LA CORRIDA de ayer en la Plaza México, el diestro Joselito Adame le brindó el tercero de la tarde a su paisano el 
gobernador Carlos Lozano de la Torre. 

 
ASÍ, LA FAENA de "Aficionado" le fue dedicada al mandatario de Aguascalientes, un fiel seguidor de la fiesta brava que se 

escapó de su terruño para dejarse ver en barrera de primera fila del coso de Insurgentes. 

 
CUANDO la corrida llegaba a su fin y Joselito Adame no había tenido suerte con su segundo animal, Lozano de la Torre le 

devolvió el favor... ¡y le regaló un toro! 
 

DE ESA FORMA, el séptimo de la tarde corrió por cortesía del aguascalentense quien seguramente pagó el costo del 

animal de su bolsillo y no con recursos del erario. 
 

SIEMPRE OCURRENTES -y certeros- los feligreses de la tauromaquia le gritaron al priista: "¡Gobernadooor! A chupar que 
el mundo se va a acabaaar". 

 
¿SERÁ QUE le saben algo a Lozano, le hablan al tanteo o es sólo por si acaso los mayas estaban en lo cierto? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… Es muy poco presupuesto para seguridad 

Dentro del paquete económico que maneja el estado de Hidalgo, el recurso destinado a la Seguridad Pública (uno de los 
rubros que a nivel nacional cuenta con las mayores partidas presupuestales) es de los menores. Apenas y alcanza el 5 o 

6 por ciento del total. 

En apariencia es poco si tomamos en cuenta la compra de armamento, capacitación, estructura administrativa y todo lo 
que conlleva un sistema policiaco bien estructurado. Para darnos una mejor idea, este año le fueron asignados al Ramo 

19 de Seguridad Pública y Reinserción Social dentro del Presupuesto de Hidalgo un total de 930 millones 525 mil 282 
pesos. 

La cantidad parece ser demasiada si la comparamos con las que comúnmente manejamos los mexicanos para nuestras 

vidas cotidianas, pero la realidad es que no hay presupuesto que alcance para rubros tan delicados como la Seguridad, 
que al igual que Educación y Salud, representan el reto principal de todo gobierno para elevar la calidad de vida y 

desarrollo humano de una población. 

El gasto destinado a la Seguridad –esos casi mil millones de este año- se deben complementar con recursos que 

provienen del gobierno federal para sumarse a otros proyectos como los que se destinan en México a la capacitación de 

policías, cursos y entrenamientos específicos, nuevo armamento, mejoras en equipamiento entre otras cuestiones. 

Si uno revisa aspectos tan fundamentales hoy en día como los exámenes de control y confianza, las pruebas que se 

realizan a los elementos de las policías para determinar su estado físico y mental, entre otras evaluaciones, el gasto 
puede volverse exorbitante; asociado a eso se de tomar en cuenta que la infraestructura policiaca es de las más costosas 

para los gobiernos pues no sólo es armamento, sino blindaje, video vigilancia, tecnología especial, patrullas y demás; si 
todavía le sumamos el trabajo y mantenimiento de Centros de Reinserción Social la cantidad de recursos se va 
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reduciendo hasta lo que tenemos en municipios y entidades: falta de presupuesto para la seguridad pública. 

Tampoco se trata de derrochar el dinero y entregarlo todo a una política armada. Ya se intentó en el último sexenio y los 

resultados fueron tanto positivos como negativos, aunque en su mayoría reprobatorios. Por ello, en estos días de 
discusión presupuestal en todo el país, se debe reflexionar sobre el destino del recurso a las policías, a seguridad y a lo 

que debe ser lo más valioso para toda administración pública: la integridad de su gente, la salvaguarda de los suyos y me 
refiero a todos los que habitamos dentro de una demarcación. (Eduardo González, página 03) 

Criterio-La Silla… Muchos billetes verdes 

Uno de mis recuerdos juveniles (ya sé, ya llovió) es haber viajado de Corona, California, a Guadalajara, en una camioneta 
conducida por un mecánico migrante que regresaba a Michoacán para pasar la temporada navideña. 

El viaje, gratuito, era para que el migrante michoacano no hiciera en solitario un recorrido de casi tres días. Fue un 

periplo agradable, pues el conductor 

—quien, dicho sea de paso, no quiso que yo manejara ni un kilómetro— era buen conversador y bastante amable. Lo que 

no fue tan amable de ese viaje a mitad de los años 80 fue el recibimiento de muchas autoridades. Prácticamente en cada 

pueblo mediano o grande que cruzamos entre Baja California y Sonora, un agente de tránsito municipal nos detenía bajo 
cualquier pretexto. Incluso uno nos paró porque “veníamos rebasando por el carril derecho” de una avenida solitaria. En 

todos los casos el conductor, que ya tenía experiencia en el asunto, sacaba un billete de cinco o diez dólares, y en un par 
de minutos resolvía el problema. 

No sé cuánto dinero gastó mi conductor internacional designado, pero al menos tuvo que repartir cien dólares entre los 

municipales que estaban más pendientes de las placas de los vehículos, que de la velocidad con la que circulaban. 

Hoy, cuando se acerca el regreso de migrantes a México, recuerdo esa aventura. En la época de mi viaje no existía el 

programa Bienvenido Paisano, y desde entonces no he hecho un recorrido similar. Lo que espero es que tantos años 

después las mordidas a los migrantes en auto ya no existan. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras inaugurar su Centro de Enlace Ciudadano en Pachuca, el diputado federal panista Erick Marte Rivera 
Villanueva, dijo que apoyará la iniciativa de crecer en por lo menos 20 por ciento los recursos extraordinarios 

para Hidalgo. El representante popular de Acción Nacional dijo que respaldará el proyecto de egresos del gobernador 
Francisco Olvera, pero pedirá que los recursos se ejerzan de forma responsable y mencionó que no será una piedra en 

el camino, ni se opondrá a la aprobación de recursos para Hidalgo desde San Lázaro. 

: Que no conforme con realizar su chamba, los policías de Pachuca se andan metiendo en el trabajo de instituciones 
que no les corresponde, pues dicen algunos ciudadanos que a últimas fechas han aprovechado el Operativo 

Alcoholímetro para reclamarles a los automovilistas que no han verificado sus autos a que lo hagan, o de lo contrario 
se harán acreedores a una multa. Pero lo que no queda es si es competencia de Tránsito y Vialidad de Pachuca que 

los agentes realicen este tipo de advertencias. 

: Que los partidos de izquierda en Hidalgo ya no quieren nada que ver con los pejistas, pues aseguran que no harán 
alianza con Morena para las próximas elecciones de 2013, sino que buscarán aliarse entre ellos pero dejando de lado a 

una organización que ni si quiera es partido político. Y entre quienes ya no quieren aliarse a Morena está Mariano 
Torres y los petistas, así como Arturo Sánchez Jiménez y sus perredistas. ¿Pues qué les habrán hecho? 

: Que quienes ya quieren que se vaya la todavía delegada de la Profeco, Sonia Leslie del Villar, son los habitantes 

de Huejutla, quienes ya esperan impacientes al nuevo delegado en Hidalgo para ver si ya les pueden poner una oficina 
de la dependencia en la Huasteca, pues dicen que durante los doce años de gobiernos panistas han pedido el apoyo, 

pero se los han negado, por lo que esperan que con el nuevo gobierno federal ahora sí puedan tener una oficina para 
evitar los abusos de algunos comerciantes. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Lo que nos ha faltado es información, hay mucho desconocimiento por parte de las empresas y negocios, mucha gente 
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todavía ni si quiera se ha enterado ni sabe cómo funciona este nuevo programa entonces menos van a cumplir” 

Andrés Velásquez Vázquez 

Presidente de la Canaco en Pachuca sobre la obligación de la facturación electrónica. 
Me siento contento porque es un compromiso más que estamos cumpliendo y eso me da tranquilidad, porque 

demostramos que estamos trabajando, el que ustedes tengan confianza en su presidente nos da más energía” 

Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca, sobre la entrega de una obra de pavimentación en la capital. 

El objetivo es generar resultado que permitan a los municipios transitar con mejores reglamentos o actualizarlos que 
permitan generar el orden y desarrollo para los municipios. Sí habrá relación con nuestros comités” 

Ricardo Crespo Arroyo 
Líder estatal del PRI, sobre el foro que preparan para síndicos y regidores. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que el próximo miércoles habrá tremenda fiesta en un conocido salón de Pachuca. Se trata del festejo por el cumpleaños 
del senador perredista Isidro Pedraza, quien se verá arropado por funcionarios y políticos estatales, quienes ya 

confirmaron su asistencia. 

Dicen que entre ellos habrá muchos priístas (además de los perredistas, claro) quienes no perderán la oportunidad de 

estrecharse la mano. 

Que debido a que la mayoría de los seguidores de Andrés Manuel López Obrador no piensan dejar su hueso en el 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano, no habrá muchas transferencias entre esos partidos de izquierda y el Movimiento de 

Regeneración Nacional, mejor conocido como Morena. 

Se trata de mantener su espacio —y sus ingresos- en diferentes cargos. Ya cuando haya registro, entonces otro gallo (o 
gallito) cantará. 

Que por extraño que parezca (léase con un poco de ironía), en un reciente estudio realizado por una empresa consultora 

estadunidense, no hay ningún cargo público o político entre los trabajos más estresantes del mundo. 

En la lista aparecen soldados, bomberos, pilotos de aeronaves, taxistas, coordinadores de eventos, ejecutivos y hasta 

fotoperiodistas, pero en ningún momento se enlista a diputados, senadores o regidores, por mencionar algunos. ¿En 

serio? 

Que la mancuerna que forman Carlos Slim y Jesús Martínez en materia de futbol terminó por quedarse con el equipo 

de futbol profesional Estudiantes Tecos. Los datos concretos de la operación financiera apenas se darán a conocer, y con 

ello Martínez Patiño demuestra que algo del negocio sabe. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  ¿Servirá el Escudo Centro para protegernos de policías secuestradores? (redacción, 

primera plana) 

El Reloj-La hora en punto…  Grupo Universidad, su futuro incierto  

El tiempo y la edad, son las facturas políticas más caras que desde hace algunos años está pagando el fundador del cada 

vez más débil Grupo Universidad. De hecho, las designaciones de Miguel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam en el 
primer equipo del gobierno federal, cimbraron la sede del patronato universitario (que es la "caja chica" donde se 

manejan a fondo perdido recursos institucionales). El "temblor" que se sintió en el seno de esa expresión política, tiene 
que ver con deudas que obedecen a la obligación que tiene ese grupo de rendir cuentas en una institución que por 

décadas ha permaneci-do prácticamente secuestrada. Sexenio tras sexenio, el de Acaxochitlán ejercía a través de la 

máxima institución de estudios universitarios una serie de presiones contra los gobiernos estatales, a fin de ensanchar su 
coto de poder. El control de los sindicatos de esa casa de estudios, de las sociedades de alumnos, de las direcciones de 

los planteles, del Consejo Universitario, de las áreas de extensión, de las finanzas, permanece desde hace varios años 
bajo el mismo yugo. Gobiernos como el encabezado por el extinto Guillermo Rossell, fueron rehenes políticos del grupo 

bajo presiones, chantajes, amenazas y terror FEHUISTA, para hacerse de alcaldías, diputaciones, regidurías y direcciones 
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en los poderes estatales. Fue a principio de los años ochenta, cuando el Grupo prácticamente logró su consolidación, a la 

sombra de personajes como José Antonio Zorrilla. En el sexenio de Adolfo Lugo Verduzco, correspondió al entonces 

secretario de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy aplicar firmeza y determinación contra el Grupo Universidad, que pre-tendía 
mayor control político por la vía de la violencia. Durante ese sexenio, el líder de ese grupo fáctico fue "cordialmente 

invitado" a tomar una decisión y por ello, tuvo que salir del país, bajo el argumento de supuestos estudios de posgrado. 
Pero como la soberbia y el insaciable apetito de poder pudo más, el escuro personaje se enemistó con algunos de los 

gobernadores que sucedieron a Lugo Verduzco y que no cedieron a los chantajes. Fue en la primera renovación de 

ayuntamientos en la pasada administración estatal, cuando el PRI obtuvo la más estrepitosa de las derrotas, producto de 
la operación del entonces líder estatal tricolor contra la que siempre llamó como su "cuna partidista" Y la "locura" fue 

más evidente, cuando el Grupo Universidad comenzó su apuesta por los proyectos políticos blanquiazules, con el claro 
propósito de disminuir y enfrentarse aun partido en el que su líder afirma ser militante convencido. Consecuencia de esas 

oscuras páginas, es que en los días por venir podrían suceder dos cosas, primero la inminente y necesaria liberación de la 
UAEH y segundo, el fin de un grupo que tiene innumerables deudas con la sociedad. (Edmundo Pineda, página 09) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 Escenarios de duda y riñas vivió la capital hidalguense en los días recientes al interior de diversos penales, debido a las 

condiciones que prevalecen en estos sitios de reclusión y que ponen en alerta a las autoridades para evitar una tragedia 
de mayores dimensiones o incluso la evasión de reos, como ya sucedió en otras regiones del país. Sin embargo, hacen 

falta recursos importantes para atender de forma adecuada a este sector, tarea en que trabaja la secretaría del ramo. 

(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Eulalio Morales: Buena nueva dio el subdirector general de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), pues anunció que el proyecto Universidad de las Naciones Unidas en 
Hidalgo, planteado desde 1986 y que fuera suspendido por factores externos, será reactivado. La propuesta educativa 

para la casa de estudios que estaría entre Mineral del Chico y Mineral del Monte, incluirá maestrías, especialidades y 
doctorados.  

Abajo- Cipriano Charrez: Sin cesar aparecen quejas contra el alcalde de Ixmiquilpan. Además de las inconformidades 

de habitantes por diversos asuntos, prevalecen los problemas internos por el incumplimiento a promesas con perfiles 

perredistas que lo apoyaron para llegar como titular del Ejecutivo municipal y ahora, ante el cierre de año, resurge el 
asunto de despidos injustificados que ya incluso requirió intervención de las autoridades competentes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

JOCOSOS 

En la dinámica de la temporada que vivimos y aunque parecieran muy discretos, o al menos así intentan actuar 

para no recibir posibles críticas, integrantes del Partido Nueva Alianza andan muy activos en la 
organización de preposadas y verbenas populares, donde además de repartir el clásico ponche y los 

tamales, aprovechan por supuesto para plantear propuestas de cara a la contienda del 2013 e incluso, como 
si nadie fuera a notarlo, para afiliar a más gente. 

LLAMADO 

Usuarios de taxis en la capital hidalguense solicitaron al Instituto Estatal del Transporte implementar 
operativos sorpresa, ya que varios trabajadores de este gremio niegan el servicio a la zona sur de Pachuca, 

bajo el argumento de que el recorrido que deben hacer es más largo debido a las obras del puente Colonias 

y por tanto los que sí van aumentan la tarifa. 

CACOS 
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Padres de familia y maestros exhortaron a la Secretaría de Seguridad Pública del estado y de los municipios a 

reforzar acciones en las inmediaciones de planteles educativos, ya que durante estas fechas es cuando la 

delincuencia “trabaja” más y con ello crecen los robos por la falta de resguardo. 

BOICOT 

Algunos ex empleados de la alcaldía de Pachuca, y que pertenecieron al sindicato de trabajadores, 

afirmaron que ya preparan una marcha para protestar contra lo que consideraron un despido injustificado. 
Los grillitos argumentaron que la intención es perturbar el panorama de trabajo que hasta el momento 

Eleazar García mantiene e intensifica en barrios y colonias. 

BAJAS 

Los grillitos que recorrieron principales centros comerciales de la ciudad, así como el primer cuadro, constataron el 

sentir de los comerciantes tradicionales quienes se quejaron ante la falta de ventas. Tal parece que los 

pachuqueños optaron por ofrecer su respaldo a cadenas comerciales que lucen atestadas de compradores, 
situación que lógicamente representa un severo golpe a la economía de los locatarios tradicionales. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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